

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

UN MES EN ESPAÑA : : : 1'25
EXTRANJERO : : : 2'25

Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Edición de la Noche

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Corti, números 14 y 16,

TELEGRAMAS: HORA - PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicados

Centro de Anuncios

Plaza de San Eulalia, núm. 10.

NÚMERO SUJETO : : : 5 cént.;
ID. ATRASADO. : : : 10

La Navidad de Nuestros abonados

- 4 primeros premios
Cuatro lechonas
Cuatro pavos
Cuatro cajas de turronec y dulces
El sorteo
Ejemplo
A NUESTROS ABONADOS

Was descontando la de las calles transversales y los foros, que en el piano forman una calle circular.
A construirse en los terrenos que hoy ocupan las murallas una vez derribadas, los edificios militares en proyecto, quedaría entre la Palma de hoy y la de mañana una línea de edificios militares, que la afeatan gran demente, porque para cuarteles no se pueden proyectar fachadas monumentales, ni siquiera de moderna y agradable ornamentación.

baños, y efectuar otras semejantes limpiezas, pues para todo esto era necesario seguir los signos del zodíaco. Y lo curioso es que esta clase de almanaques se pagaban á elevadísimo precio, siendo así patrimonio casi exclusivo de las personas ricas.
En la época de Luis XIV seguía siendo el almanaque un libro de lujo. Verdad es que se presentaba elegantemente, con tapas de brocado ó de seda, ornado con escudos de armas y muchas veces enriquecido con incrustaciones de brillantes y otras hermosas pedrerías. En cuanto al texto, para del santoral, ya no eran estrambóticos vaticinios sino elegidas composiciones poéticas é ingeniosidades literarias de todo género.

unidad del Estado; y eso es lo que os mueve; pero ¡si eso lo estamos practicando todos mucho antes de que viciérais ahí Ayudados, ayudados, y no temáis á los que dicen que eso es reaccionario, y supongo que clerical, porque la insubstancialidad del día no tiene otra fórmula. (Risas.—Muy bien, muy bien.)
¡Ah! eso es muy democrático; sería bueno aunque no lo fuese; pero es muy democrático, porque la experiencia del siglo pasado demuestra en España, más que en ninguna parte, lo que ha resultado de asentar la soberanía sobre el voto popular y disolver la urdiembre de la sociedad y del pueblo. Porque arquitecto insigne, el Sr. Domenech, debe tener confianza en que las gentes todas tienen bastante sentido común para comprender que donde hay que fundar hay que tener solidez y estabilidad, y por lo tanto, todo lo que es obra de cohesión social y afirmación de fuerzas, todo lo que sea algo más que el individuo aislado, todo eso da seguridad, de garantías á las instituciones democráticas.

El sorteo
Se hará una combinación con la Lotería Nacional del 22 de Diciembre, en la forma siguiente:
Los recibos expedidos á los suscriptores de este periódico alcanzan al número 3542. Obtendrán los 4 primeros premios los recibos cuyas tres últimas cifras sean iguales á las tres últimas de este número que obtenga el primer premio de la Lotería Nacional.

NOTAS CÓMICAS
En un exámen:
—¿Cuántos elementos hay?
—Cuatro.
—El agua, el fuego, el elemento civil y el elemento militar.

La base del sufragio
Aunque no fuese más que para buscar en la obra del sufragio la estabilidad que es necesaria; aunque no fuese más que para asegurarse aquel requisito, sin el cual puede ser funesto, yo sería partidario de todo aquello, como lo he sido siempre en el orden privado y en el público, que tienda á facilitar, á fortalecer, á conservar, á fomentar los núcleos de fuerza social, de consistencia y estabilidad para que tenga un contrapeso esa máquina formidable que se llama Administración pública, la cual es omnipotente es única y desenfrenada como la nuestra; pero también es avasalladora cuando inteligente, perseverante, engendra los plebiscitos napoleónicos del segundo Imperio, vispera de Sedán.

LECTURAS LIGERAS

TRÁFICO INTERNACIONAL
Los colosales «trusts» norteamericanos han inspirado al Emperador de Alemania una opinión de razonada protesta, que no ha dejado de impresionar en las cancillerías.

Sobre el catalanismo

(CONCLUSIÓN)
El remedio
La crítica es fácil; pero, ¡y el remedio! Yo creo que tengo algún derecho para recordar que hace mucho tiempo que yo soy partidario de una hondísima, hondísima, hondísima reforma que, para darla todo su sentido, he dicho que consistía en una revolución desde el Gobierno. Yo ahora no hago más sino ratificarme en aquello porque cada día que pasa en ello me confirma. Una revolución desde el Gobierno, ¿qué significa para mí? Dos cosas muy difíciles: por de pronto, una reforma profunda en las leyes, en los organismos, en las instituciones de derecho público y derecho privado, porque hasta ahí debe llegar. Y aquí ¡es donde encuentro el terreno común, el terreno donde podemos estar juntos y donde pueden nuestros patriotismos juntarse, donde podemos estar unidos los señores catalanistas y nosotros; porque no es de ahora, no es de este año; es de toda mi vida. En el Parlamento, en las Academias, en todas partes, en mis escasas obras de gobierno en los escasos días que yo he permanecido ahí en todas partes está el sello de mis convicciones. Yo creo firmísimamente que, en efecto se ha extremado demasiado el espíritu unificador; yo creo que, en efecto, ha absorbido el poder facultades que no necesitaba tomar, y para las cuales ha resultado inepto, que no son integrantes de la soberanía, de cuyo desprendimiento, en lo que toca á la cultura y al fomento, lo mismo intelectual y moral que económico, no hay peligro ninguno para unidad nacional; y yo creo que hay organismos que tienen gran fuerza social, en los que respaldando la savia que surge del fondo y de las entrañas de la sociedad, y que no hay que pasar la guadaña sobre estas plantas para esterilizarlas porque esto es perfectamente compatible, como lo es en muchas naciones, con el principio de

Los catalanistas son una contradicción

Esto es, por consiguiente, lo que digo al Parlamento de mi país, y á los catalanistas les digo, si ellos permiten que yo les diga mi leal entender, porque no tengo autoridad para aconsejar (El Sr. Robert; Con mucho gusto.) que son una contradicción, y que una contradicción no puede menos de ser una impotencia. Sois una contradicción, porque vosotros no podéis proclamar, ni proclamáis sino un programa de constitución nacional, que para mí es la disolución nacional. No habéis podido formular las bases de Manresa sólo para Cataluña; habéis tenido que proyectar la reconstitución total de un Estado, y, sin embargo, sois un partido local. ¿Quién lo entiende? ¡Un partido local para la constitución de la Nación entera; un partido local que dice que en él caben repulicanos y carlistas, liberales y conservadores, los ortodoxos y los heterodoxos! ¿Qué significa eso? ¿Qué nota queda?

LAS MURALLAS

Hablando con el general Loño.
Nos llevé anoche al Palacio de la Almudaina el deseo de conocer la opinión del general Loño sobre el desarrollo del expediente de derribo de las murallas, animados por la cariñosa benevolencia con que siempre nos acoge la primera autoridad militar del distrito, distinción que nunca sabremos agradecerle bastante.
Creo—nos dijo el general Loño—ó que existe una mala inteligencia, ó de no existir, el Ayuntamiento se precipitó al tomar acuerdos definitivos sobre la permuta de terrenos.
Mi intento al iniciar esta idea no pasó de un buen deseo, inspirado en el de activar lo más posible la tramitación del derribo de murallas, interpretando así un anhelo de la opinión pública.
No soy yo el llamado á llevar á cabo permuta alguna. Corresponde esta acción al Estado sin necesidad de tener en jaque á determinados propietarios.
Para un nuevo cuartel de infantería y uno de caballería (El actual es deficiente. Para alojar á dos caballos sementales se han tenido que hacer obras, carece de espacio para el día que se organicen dos escuadrones en pie de guerra, y de picadero) para factorías etc., necesitamos toda el área de las mura-

HISTORIA DEL CALENDARIO

Positivamente, los domingos son días en que no ocurre nada interesante, á menos de una de esas catástrofes, de ferrocarriles por ejemplo, que alguna vez aterrorizan á las poblaciones. Fuera de esto—¡felizmente raro!—los días de fiesta son aquí en extremo tranquilos, monótonos y hasta pudiéramos decir que aburridos.
La prensa se resiente de esta falta de acontecimientos interesantes y en general echamano de las cuestiones financieras, carreras de caballos, espectáculos y tal cual artículo de variedades más ó menos al caso.
Siguiendo este procedimiento que las circunstancias nos imponen, haremos hoy una breve historia del calendario en Francia. En el siglo XVI los almanaques no eran otra cosa que un colección de pronósticos, expuestos de una manera misteriosa por los astrólogos. Vaticinaban estos la lluvia y el buen tiempo, definían los caracteres de las personas conforme á la influencia de los planetas, adivinaban los días en que era conveniente cortarse el pelo, tomar

La revolución en la conducta

He dicho que aquello que yo llamo una revolución desde el Gobierno, no se podrá improvisar trayendo reorganizaciones que han menester de organismos sobre los cuales se han de asentar las instituciones políticas; pero hay una cosa que se puede improvisar, y es la conducta, la conducta de todos en todo, porque lo primero que necesitamos para reconquistar el respeto público, para

Incapaces para el escarmiento?

¡Ah! ¡Es que después de haber sido incapaces para la previsión, también hemos de serlo para el escarmiento! ¿Es que vamos á repetir ahora la división entre españoles y catalanes, como ayer entre españoles y cubanos, introduciendo en los partidos políticos esa división que trae en sus entrañas la guerra civil?
Si habéis de estar en la política, fundad un partido nuevo, incorporad á lo que hay, pero sed un partido nacional, porque tenéis un programa que, por fuerza, ha de trascender á toda la nación, y traed vuestras aspiraciones ante la nación entera, donde están los poderes, donde está la publicidad y el medio de satisfacer, en lo que sean justas, vuestras aspiraciones, y no encaminéis vues-

RON DE PUERTO-RICO

De 4 años á pesetas 1'50 el litro
De 6 id. " 2'00 el id.
De 8 id. " 2'50 el id.
Cafia blanca S. Justo á pesetas 2'00 el litro
Cafia color " 1'25 el id.
Viejo Ooguo de puro vino 8'00 el id.

Hay además una gran existencia del tan conocido y acreditado Cognac marca 8 soronas que á cuenta de grandes sacrificios podemos cederlo en cajas de origen de 12 botellas al precio de 48 pesetas, tomándolo fuera de Palma, ó cargando el consumo, en caso de tomarlo en esta. Resultando en la actualidad una peseta más barato (y libre de gastos) de lo que factura hoy la casa productora.
Rons embotellados de todas las marcas conocidas, y además toda clase de licores y vinos generosos, á precios limitadísimos.
Bodega Palmesana.—Plaza Mercado 24, y Danús, 7.—Palma.

Grandes almacenes
SAN JOSÉ

BRONDO ESQUINA BORNE

NUEVO surtido en telas para capas.
CAPAS confeccionadas.
VESTIDOS paño, corte 4 ptas.
VESTIDOS franelas, corte 2,50.
CAMISERIA.
GÉNEROS de punto.
PAÑOLERIA y géneros negros.

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

tro esfuerzo para producir en Cataluña los gases de esa explosión, de la cual serian nosotros las primeras víctimas, pero no menos víctima la nación española. A todos os digo que es menester que depongamos suspicacias y prevenciones; que es menester que no demoremos la obra que nos incumbe, que es de nuestra responsabilidad, hagan lo que hagan los catalanistas, que por el recelo de que parezca que contemporizamos, no dejemos de proceder en justicia; á todos os digo que ha llegado la nación española, y es notorio que está próxima á llegar todavía más, á un trance en el cual no hay más que una salvación, y es, que todos llevemos de venas ante el altar de la patria nuestras abnegaciones. Yo no pretendo señalar á nadie sus deberes; digo que estoy dispuesto á cumplir el mío. (Repitidas salvas de aplausos en las minorías.)

preinerta mayor, comuniquen á este Centro á la mayor brevedad su residencia y domicilio, así como toda variación de los mismos.

El gran Hotel

Invitados por el Arquitecto Sr. Alcina, hemos visitado hoy, en un local junto al Hotel en construcción, el proyecto reproducido á laaguada y los modelos de las balustradas de los balcones, ríozos, arcuados, y todos los detalles de la ornamentación en yeso y hierro.

El proyecto del notable Arquitecto señor Domenech ha sido interpretado magistralmente, desarrollando sobre un plano el angulo diedro que lo forma por el Sr. Alcina.

No obedece á ningún clasicismo su concepción y desarrollo, dominado el gusto que llamaremos heráldico. Mucho escudo de Mallorca, las barras catalanas, la cruz de San Jorge, heraldos, aguileños, y grandes dragones le dan aspecto originalísimo. Una cancha de mayolica separa el segundo y tercer piso y llena los entrepaños de las ventanas del último.

Todas las molduras se ejecutarán en piedra de Porreras bajo la dirección del notable escultor Sr. Juyols que ha ejecutado las de la nueva Aduana de Barcelona y los hierros son trabajos, también notabilísimos del señor Andorra.

Las obras del Hotel bajo la dirección del Sr. Alcina, partiendo de la base de una definitiva interpretación, adquirirán gran actividad.

Los modelos y el plano queda expuesto junto al Hotel en un lugar decorado con guiraldas formadas por plantas trepadoras y flores, donde podrá apreciarlo el público de viso.

Merecan los Sres. Alsina, Juyol y Andorra entusiastas felicitaciones por sus trabajos y las merecen también una vez más el señor Palmer y cuantos han apoyado la realización del Gran Hotel, el primero de España.

El Hotel servirá para despertar y emular las construcciones que en Palma están en mantillas, apesar de contar con materiales tan excelentes como los de las canteras de Porreras y Santany.

Permuta

Ha sido aprobada por el Ministro de Hacienda la permuta entre el tesoro de esta provincia D. Eusebio Eguilaz y el que lo era de Alicante D. Espiridión Ládico.

En la Audiencia

Esta mañana ante la Sala de justicia de esta Audiencia se han visto los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Manacor juicio declarativo de mayor cuantía promovido por la sociedad Crédito Balear contra D. Miguel Noguera Servera, sobre pago de cantidad.

Vista suspendida

Se ha suspendido la vista que mañana tenia que celebrarse que eran los autos promovidos por D. Juan Vidal contra La Maquinista Naval.

Religiosas

En la iglesia de la Concepción el próximo domingo se celebrará fiesta en honor al sagrado misterio Titular.

A las nueve y media misa cantada por la R. Comunidad. A las diez misa mayor con música y predicará el P. Eloy del Barro, agustino. Al anochechar tres puntos de oración y después la corona de la Virgen, todo con música.

—Con bastante lucimiento hoy en la iglesia de San Nicolás se ha celebrado fiesta en honor del Santo del día.

Se ha visto medianamente concurrida. En la misa mayor ha predicado el Pbro. y catedrático del Seminario D. Antonio Alemañy.

Política

Hemos visitado esta mañana en su despacho de la Salinera Española al jefe de la agrupación gamacista en Mallorca D. Manuel Guasp.

Los gamacistas mallorquines nos ha dicho el Sr. Guasp, no tienen porque hacer actos de adhesión á D. Antonio Maura.

Sentíamos todos gran respecto por hombre de tanto valer como D. German Gamsz, cuya muerte lloramos, pero ahora y siempre seguimos y seguiremos en política y personalmente al señor Maura.

Hablando de la continuación del futuro Ayuntamiento nos manifestó el jefe del gamacismo que no se había decidido si los concejales que comulgan en La Peña tomarán ó no parte en la votación de cargos en 1.º de Enero próximo y añadió que sería este asunto de que el Comité se ocuparía en breve.

Apesar de lo velado y discreto de la contestación, nos pareció que teniendo en cuenta la actividad política del Sr. Maura, al encargarse de la gefatura de los que se agruparon alrededor del Sr. Gamsz al disistir del señor Sagasta, se creen en el caso de salir de una situación de voluntario exiliamiento al que conducen las situaciones mal definidas.

Los conservadores tampoco tienen en este aspecto municipal de la constitución criterio definido.

Esperan los acontecimientos. Los que más se mueven son los republicanos.

Charla Municipal

Un día perdido para la información municipal.

Hemos recorrido uno á uno todos los negociados y en todos se nos daba la peor contestación para un periodista; no ocurre nada gaudable.

El Sr. Liadó ha despachado lo de trámite retirándose de su despacho antes de las trece... como se recite el horario Dato.

D. José Canet, poco perezoso, ha ingresado en la Delegación de Hacienda las 56.000 pesetas que le dan derecho á ser postor en la subasta del Impuesto de Consumos, cuyo día tipo y condiciones ya conocen los lectores de LA ULTIMA HORA.

El asunto, en tramitación, descontentando, murallas, agua, etc. los grandes problemas de urbanización, es el del concurso de edificios para Escuelas Municipales, debido á la iniciativa del Sr. Planas y que con el suscribieron los Sres. Losada, Rosselló y Casador y Martí.

Para tomar parte en este concurso han solicitado datos el Arquitecto de Barcelona Sr. Saez Bases y el de Madrid D. Luis María Cabello Lapidera.

Realmente no existe bases para el concurso y bien lo merecería asunto tan interesante.

En los dos proyectos presentados, los autores han podido dar rienda suelta á su fantasía, todo lo que permite un margen de 500 pesetas á que asciende el premio.

Del mar

A las diez ha fondeado procedente de Valencia é Ibiza el vapor correo «Balear».

—El vapor correo «Cataluña» á las quince ha salido para Barcelona.

—Después de haber sufrido una pequeña reparación se ha despachado para Fernandina la corbeta uruguayá «Miguel Salom».

—También se han despachado la goleta francesa «Marie» para Marsella; y el pallebot «S. Bartolomé», para Valencia.

—Ayer fondearon: el laúd «Internacional», de Andrag; el bergantín goleta, «Mazagán», de Barcelona; y la polagra goleta «Nuevo Rayos» de Rosas.

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD

La «Banda Municipal» el domingo próximo, día de la Purísima Concepción de Nuestra Señora, de 12 á 14 en el paseo del Borne ejecutará el siguiente programa:

- 1.º «La Gracia de Dios» Paso doble, Roig.
- 2.º «Suspintul» Valse, Ivanovici.
- 3.º «Le Valet de Pique» Overtura, Suppé.
- 4.º «Los Bergers Watesu» Pavane, Gregb.
- 5.º «Meyerbeer» Paso doble, Milpager.

PERSONALES

Ha ingresado en el Cuerpo médico de la Marina civil los médicos D. José Ogasón y D. Antonio Atomar.

DE VIAJE

Según noticias particulares esta mañana habrá llegado á Barcelona en el expreso el diputado á Cortes por esta circunscripción D. Mateo Garau y Catellans.

Entre los pasajeros que se han embarcado esta tarde para Barcelona á bordo del vapor correo Cataluña figuraban: D. José Balet y señora, D. J. Ritoró, D. Juan Vidal, don Martín Vilanova, D. Francisco Fábregas, D. E. Crespo, D. Antonio Garau, D. Emilio Casado, D. Jaime Marimón, D. José Pons y señora, D. Manuel Cirer, D.ª María Teresa Gual y D.ª Leonora Palou.

CRONICAS TEATRALES

La Arlesiana

¿Porque no fué anoche un éxito al poema de Daudet?

Quizá por eso, por un poema cuyas esquisiteces hay que paladear; porque Daudet no falsea nada, ni la trama, ni el lenguaje, ni los sentimientos.

Nació «La Arlesiana» en la modesta cuna de un cuento pastoril, y llevóse despues al Teatro, ilustrándola con números musicales el autor de «Carmen», el gran Bizet.

Algunos elementos estrafios al cuento aparecen en la escena el del patron que se esgama con uniforme recamado de oro y se hace llamar Capitán, recuerdo delicioso del gran «Tartarin de Tarasco», nota que hace llegar hasta el público un rayo de sol ardiente de Provansa de aquel sol que agranda los objetos, que convierte en héroes á los bonachones burgueses y la vida en una leyenda.

Daudet es para mí el primero de los novelistas contemporáneos; le aventajan muchos en grandza, en saber abarcar y sin tener las pasiones humanas y los problemas sociales, ninguno, como lo diré, en saber narrarlos.

¡Deleitar cinco actos con un asunto tan agotado como el amor á los veinte años! Impresionar tan hondamente con el cariño de una madre, sin apelar á los arnaques de seguro efecto teatral, solo es dable á Daudet.

Claro que sus obras necesitan una interpretación delicada para que se destaquen sobre un cuadro lleno de luz, á través de una atmósfera difana, las filigranas del estilo, los trazos del firme pulso del maestro, pero hay que situarse y apreciar el esfuerzo de los apreciables artistas del Principal, y de la empresa que nos ha dado á conocer una novedad teatral, puesta en escena con gran propiedad.

Esta noche se repite «La Arlesiana» que gustará más y más á medida que se descubra el talento incomparable del autor del «Nabab».—S.

PALMA

En los Ayuntamientos de Deyá y Porreras se halla expuesto al público los repartimientos de la contribución territorial sobre la riqueza urbana de aquellas villas.

Los días 11, 15 y 18 de los corrientes en la Alcaldía de Sineu, se celebrarán las subastas de los arbitrios municipales de aquella villa y del sufragáneo Llorito.

La Cámara Oficial de Comercio, convoca á los señores socios de la misma á Asamblea general ordinaria para el día 10 del actual á las diez y ocho.

El estado demográfico de la villa de Capdepera durante el finido Noviembre da el siguiente resultado: 2 nacimientos y 2 defunciones.

En Calviá ha habido 3 nacimientos y 8 defunciones.

En Paigüent han ocurrido 11 nacimientos y 4 defunciones.

La benemérita de Son Servera ha denunciado al Sr. Alcalde de aquella villa un sujeto por faltar al art. 14 de las ordenanzas municipales.

Hemos recibido los últimos números publicados del «Boletín» de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Palma de Mallorca, y de la «Revista» de la Cámara Agrícola Balear.

Para cumplimiento del art. 64 de la Ley Provincial, la Diputación ha remitido al Gobierno civil los acuerdos tomados por aquella Corporación en la sesión extraordinaria celebrada el día 29 de Noviembre último.

El próximo domingo en el teatro de «La Federación Local», se pondrá en escena, el cuadro trágico en un acto: «La tragedia de Sagunto», el juguete dramático en un acto: «La agonía de Colón» y el juguete cómico en un acto: «¡Adiós mi dinero!..»

En el correo de hoy ha llegado la cesantía del segundo inspector de Vigilancia D. Pedro Saletas.

Para sustituirle ha sido nombrado D. José García Saéz.

Este señor ha llegado hoy á esta ciudad, posesionándose de su nuevo destino.

Se ha ordenado por la guardia municipal que sea tapado un pozo negro de la casa n.º 64 de la calle de los Oimos el cual exhalaba pestilente hedor.

Estos días últimos han sido multados por jugar en la vía pública 17 muchachos.

En la calle de la Vidriera dos mujeres han promovido escándalo. La guardia municipal les ha castigado.

Han sido multados dos sujetos que en la calle de Muntaner y Huertos tiraban agua sucia á la vía pública.

Un matrimonio mal avenido, que continuamente promovía escándalo en la calle de la Alfarrería, ha sido puesto á disposición del Juzgado municipal del distrito correspondiente.

Esta tarde un individuo en estado de embriaguez en la Plaza de Abastos servía de entretenido juego á numerosos muchachos, promoviendo estos gran algarazara.

Esta tarde se ha embarcado para Barcelona el propietario de la red telefónica interurbana Don José Balet Graells acompañado de su señora esposa.

Al tener la atención de despedirse de nosotros nos ha manifestado que el próximo 1.º de Enero regresará á esta ciudad instalando los nuevos aparatos telefónicos que pondrán este servicio á la altura de las primeras capitales.

Hemos recibido un folleto titulado La Cerveza (estudios técnicos) original del auxiliar del Instituto Balear D. Juan Mir y Peña. Agradecemos á este señor el obsequio.

Se ha ordenado por la autoridad municipal sean quitados los escombros que existen en la calle de la Cuartera.

De la casa del conocido maestro de baile Leandro, esta noche se han robado 8 pesetas, ignorándose quienes hayan podido ser los autores del hecho.

La policía está practicando diligencias para detener á los ladrones.

La guardia civil de Petra ha denunciado á dos pastores que en propiedad ajena apacentaban varias cabezas de ganado lanar y cerdos en el predio Alcudiarrens del término de Villafraanca.

La Diputación Provincial en sesión celebrada en 30 de Noviembre último acordó por unanimidad declarar la nulidad de la elección verificada en la sección 3.ª de Mahón el día 10 del citado mes.

PARA NAVIDADES.—Véase 4.ª pág.

Granos, curan con CEREVISINA FITA.

Los asmáticos llegan á obtener su curación con el uso metódico de las Pastillas Morelló.

EN NOVEDADES PARA SEÑORA

Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10

Cronica religiosa.

Boletín para mañana

Santos.—Santos Ambrosio, Urbano y Teodoro.

Cuarenta Horas

Continúan en la iglesia parroquial de San Jaime. A las seis y media exposición del Santísimo, á las nueve y media horas y misa mayor. A las diez y ocho solemnes completas en preparación á la fiesta de la Inmaculada Concepción.

[Otras funciones]

Al anochechar de mañana también se cantarán completas con el mismo objeto en las iglesias de la Catedral, San Nicolás y Concepción.

Boletín meteorológico

Tiempo excelente reina hoy, continuación del de ayer.

El aireillo fresco y algo molesto que reinaba hoy ya no se siente.

Ligeras nubes blancas han vagado por el horizonte no siendo bastante para amortiguar los intensos rayos del astro rey.

La agradable temperatura de hoy ha hecho que todos los paseos de la ciudad durante las horas de más sol se hayan visto muy concurridos.

Unión Comercial

No habiéndose reunido en el día de hoy el número de accionistas suficientes según previene el artículo 85 de los estatutos para celebrar, en primera convocatoria, la Junta General extraordinaria que se había convocado con objeto de discutir y acordar si se considera conveniente la disolución de la Compañía; y nombrar en su caso la correspondiente comisión liquidadora.

Se convoca á nueva Junta para el 14 de los corrientes á las diez de la mañana á los mismos efectos de acuerdo con lo que ya se anunció en la otra convocatoria.

Los accionistas deberán depositar sus acciones en la caja social con 24 horas de anticipación para asistir á la Junta que queda convocada.

Palma 6 de Diciembre de 1901.—P. A. d. la J. de G.—El Secretario, Rafael Oliver.

Obras de BALZAC a 1 peseta tomo

La mesa del departamento. La investigación de lo absoluto. La Piel de Zapa. Eugenia Grandet. Peccilla. Ursula Mironet. El diputado de Areis. El Médico Rural. Los Chuanes. El Cura de la Aldea. Los Aldeanos.

LIBRERÍA JOSÉ TOUS.—PALMA.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION) Conferencia. — Combinación de Hacienda.

Madrid 5 a las 16'15.

Ha conferenciado con el Sr. Sagasta D. Pio Guillón ocupándose de la ley sobre pago en oro en las Aduanas.

El Sr. Urzais ha sometido a la sanción de la Reina la siguiente combinación de personal de su ministerio.

Declarando cesante a instancia propia al Delegado de Hacienda de Madrid señor Cruz, al que sustituye el Administrador de la Casa de la Moneda Sr. Hanna, a este el primer oficial del Ministerio de Hacienda Sr. Diaz Gomez, ocupando la vacante que deja, el Sr. Solar subinspector del Tesoro, pasando a este destino el Sr. Ferrer actual oficial de la Intervención General, y ocupando su vacante el Sr. Vergara Inspector de Hacienda.

Triunfo de Urzais

Madrid 5 a las 18.

El triunfo en las secciones de los candidatos ministeriales para la candidatura que dictaminará sobre el proyecto de Ley ordenando el pago en oro en las Aduanas ha sido completo.

La Comisión de acuerdo con el Sr. Urzais, se propone aplicar la medida a los artículos de Inju, excluyendo los de primera necesidad.

El Ministro de Hacienda ha sido hoy muy felicitado por sus amigos por el triunfo en las secciones y por haber bajado los cambios al saberse que la ley prosperará.

Senado

Madrid 5 a las 18'15.

Preside el Sr. Montero Rios.

El Sr. Labra insiste en su proposición encaminada a reformar la ley de Sanidad por deficiente.

El Sr. Loygorri pide que antes de discutirse los presupuestos de Marina se discuta el proyecto de fuerzas navales para este año.

La mesa ofrece trasladar al Ministro de Marina el ruego del Sr. Loygorri.

El Sr. Hermida pide que se excite a la Diputación de Oueca para que cese el escandaloso abandono en que tiene a los enfermos del Hospital Provincial.

Se entra en la orden del día y se aprueban varios dictámenes de escaso interés.

Se continua la discusión del proyecto de ley sobre propiedad industrial y se aprueban hasta ocho artículos. El cuarto

lo retira la comisión para redactarlo nuevamente

El Sr. Allende Salazar combate la sección tercera.

Le contesta D. Amós Salvador.

El Sr. Urzais defiende la rebaja del crédito para quebranto de los fondos que han de situarse en el Extranjero para el pago de la Deuda exterior.

El Sr. Allende Salazar protesta de la rebaja.

El Sr. Urzais dice que el gobierno cuenta con que a fines de Mayo en que será ley el pago en oro en las Aduanas volverá la circulación del oro en España.

Congreso

Madrid 5 a las 9.

Presidencia Moret. En el banco del Gobierno, los señores Weyler, Urzais y Duque de Veragua.

Después de varias preguntas y ruegos se continúa la discusión del Presupuesto de la guerra, impugnando el diputado carlista Sr. Llorens, el artículo 10.

Le contesta el general Weyler, detallando los gastos de artillado.

Se aprueba el Presupuesto de la guerra. Combate la totalidad del presupuesto de la Armada, el Sr. Garcia A'ix.

Aboga por una completa reorganización de la marina, la fusión en un solo cuerpo del oro castreño de mar y tierra y la supresión de muchos organismos que consumen una parte importante del presupuesto sin proporcionar ventaja alguna al Estado ni al organismo en que sirven. Le contesta el Sr. Marqués de Villasegura de la comisión.

El Sr. Maura consume un turno en contra de la totalidad de los presupuestos de Marina.

Declara ser indispensable a los gobiernos declarar sin vacilaciones con carácter definitivo si debe ó no tener España marina adecuada a sus necesidades ó renunciar de una vez a ser potencia marítima.

Para poder figurar entre las potencias debe destinarse a construcciones navales sesenta millones anuales.

Consejo de Ministros

Madrid 5 a las 16'45.

En el Consejo de Ministros presidido por S. M. la Reina el presidente Sr. Sagasta en su discurso hizo el resumen de los debates de las Cortes, incluso el pago en oro de los derechos de Aduanas; se ocupó de la tranquilidad de que se goza en la Península, hallándose casi terminada la huelga de Cadix; y del estado sanitario que es excelente en todo el Reino.

Se firmaron y rios Reales decretos de la presidencia del Consejo autorizando la presentación del proyecto de adquisición de terrenos para zonas neutrales en la frontera; otro del Ministerio de la guerra quitando el fuero militar a los Miñones de Vizcaya.

Terminado el Consejo de Ministros el Sr. Urzais cumplimentó a la Infanta Isabel.

Madrid 5 a las 20'20.

En Borjas Blayar (Barcelona) estalló una caldera en que se preparaba orujo

ocasionando heridas graves a seis operarios.

Ha terminado en Badalona la huelga de carpinteros.

Ha llegado en el expés de Madrid a Barcelona el distinguido hombre público Sr. Canalejas.

Se propone estudiar sobre el terreno el movimiento catalanista.

Comisiones parlamentarias

Madrid 5 a las 23'20.

Las secciones del Congreso han elegido las siguientes comisiones además de la de pago en oro que te'graficó, para que entiendan en los siguientes asuntos:

Creación de Sanatorios para tíficos pobres.

Concesión de retiro a los jefes y oficiales que mandaron fuerzas irregulares en Ultramar.

Proyecto de fuerzas navales.

Modificación del artículo 3.º de la Ley sobre accidentes del trabajo y suplicatorio en que se pide se procese al Diputado republicano por Valencia Sr. Rodrigo Soriano.

Alvarado - Los presupuestos

Madrid 5 a las 23'20.

La Comisión que debe dictaminar sobre el proyecto del pago en oro en las Aduanas ha nombrado presidente al Sr. Alvarado.

La Comisión de presupuestos del Senado dictaminará mañana sobre los presupuestos de la Guerra.

Nafragio

Madrid 5 a las 23'20.

En aguas de Alicante ha naufragado la goleta iglesia Curekia. Procedía de Cádiz con cargamento de bacalao.

Los pescadores de la isla de Tabasco han salvado a los tripulantes.

Los presupuestos

Madrid 6 a las 0'30.

La comisión de presupuestos del Congreso aprobó todo el de ingresos excepto los partidas de Aduanas que gravan los azúcares, los alcoholes y los nuevos ingresos de guerra y marina hasta después de oír las explicaciones del Ministro de Hacienda.

El diputado romerista Sr. Bergamín anuncia en el seno de la comisión que presentará voto particular sobre algunos extremos especialmente sobre mayor rebaja del impuesto de consumos.

Inglaterra y Francia

Madrid 6 a las 2.

Le Journal des Debats hablando de la llegada de la Embajada Marroquí dice que los ingleses intrigan cerca del Sultan en perjuicio de los legítimos intereses de Francia y añade que el gobierno no debe consentir ser instrumento de dichos manejos.

Habla Sagasta

Madrid 6 a las 9'55.

Se atribuye al Sr. Sagasta la declaración de que apenas y vaciada la discusión del proyecto de ley del pago en oro de los derechos de Aduanas, el gobierno adoptará otra determinación para mejorar los cambios.

De Marina - El tifus

Madrid 6 a las 9'55.

En Villagarcía la tripulación del «Pe layo» se ejercita en el tiro al blanco en la ría.

En el Ferrol se asegura que existe la viruela y el tifus a bordo de algunos buques.

Intentado contra un Emperador

Madrid 6 a las 9'55.

Telegramas de Budapest afirman que en un bosque en que se hallaba cazando el Emperador Francisco José fué detenido un sujeto que se disponía a a'cedir al Emperador.

Antes que prendieran al delincuente manifestó lo siguiente: Voy a tirar un golpe y se hablará mucho de mí.

Maura y El Imparcial

Madrid 6 a las 9'55.

«El Imparcial» dice que el Sr. Maura tiene sobradas condiciones para ocupar el puesto que le han señalado los gamacistas. Esta agrupación añade, sigue compacta y firme bajo una excelente dirección. Se pregunta si llegará a formar un verdadero partido, ó si se hará sitio entre los partidos turnantes; y siendo así con cual de ellos podrá aliarse.

Estas preguntas terminan «El Imparcial» hacen las todos; pero como el asunto no urge puede madurarse bien la contestación

Peregrinos ahogados

Madrid 6 a las 12.

Telegrafía de Bombay diciendo que una barcaza que conducía a muchos peregrinos, con motivo de la fiesta que a San Francisco Javier dedica la colonia portuguesa de Gos, se hundió ahogándose 140 personas.

DOS CARTAS

Los gamacistas a Maura

Madrid 5 a las 21'30.

«El Español» publica en su número de hoy la anunciada carta de los gamacistas al señor Maura.

El texto de la carta dice: «Si la Providencia no quiso permanecer más tiempo entre nosotros aquel gran corazón y aquella poderosa inteligencia que se llamó D. Germán Gamazo, la desaparición del que fué nuestro jefe ilustre no hizo desaparecer las causas que originaron nuestra agrupación. Al contrario, cada día se necesitan más fuerzas organizadas que inspiren confianza al país.

Como Vd., Sr. Maura, tiene autoridad y fuerza moral para ejercer la gefatura de nuestra agrupación, habiendo coincidiendo con el Sr. Gamazo en ideas y afectos, le manifestamos nuestra adhesión, y con ella el deseo de perseverar en la labor política emprendida y le pedimos nos marque las orientaciones que hemos de seguir en el

momento que lo crea oportuno.»

Suscriben esta carta las firmas más respetables del gamacismo militante.

Maura a los gamacistas

«Queridos amigos:

Dicen Vds. bien que si la muerte pudo arrebatarnos al jefe respetado y al amigo querido, sobreviven las ideas y perduran las causas y los fines de luchas a que responde nuestra manera de ser como agrupación política, siquiera con la muerte del jefe hayan todos recobrado la plena libertad de acción.

Los sentimientos del deber me mantendrán en el puesto que me ofrecéis, mientras no tenga el pleno convencimiento de que ha de ser estéril el sacrificio.

La honra que me dispensáis a mucho me obliga, y vuestra adhesión atestigüame no están con nosotros ni deberán acompañarnos aquellos para quienes la vida pública se reduce a ir tras ambiciones y a ver saciados sus apetitos.

Con nosotros solo han de venir los resueltos, a practicar ideas largas años sustentadas los que estén decididos y resignados para vivir indefinidamente alejados del Gobierno, despreciando persecuciones, mientras llega el mañana que la nación ansia.—Antonio Maura.

FABRA

BOLSIN.—Barcelona, 6

Interior. 73'10
Nortes. 84'00
Alicantes. 74'70

Las carreras Científica, Literaria, Y ARTÍSTICA DE ESPAÑA

(DOLIMA EDICIÓN)

Precio cuatro pesetas

LIBRERÍA DE J. TOUS.—PALMA.

Membrillo 1'50 pesetas kilo

tomando 5 kgs.

Colmado LA PROVIDENCIA

MUCHACHO

— Se necesita UNO —

Informes: CENTRO DE ANUNCIOS

Precios reducidos

ESPECIALIDAD EN COMPOSTURAS

de Gafas y Lentes

25=Brossa=25

Temporada de Invierno 1901-1902

Miguel Matas

Colón 17, 19 y 21

Novedades en sedería, lanería y pañolería, así como en géneros blancos de hilo y algodón.

Rico surtido en pañuelos y capitas estampados; pañuelos gran fleco desde 1 peseta uno. Hay un saldo de pañuelos lana 8/4 desde 1'60 peseta uno.

MIGUEL MATAS.—Colón 17, 19 y 21

—(196)—

su fresco y hermoso semblante. Sus grandes ojos azules estaban tristes, sus labios de carmin desdichosamente plegados, y en toda su persona reinaba un aspecto de sombría tristeza. Y sin embargo, Margarita era en apariencia la más dichosa de las princesas: el rey, su hermano, la miraba como a una niña; los cortesanos la adoraban; la buena ciudad de París el admiraba cuando pasaba a caballo por las calles, y luego Margarita no denotaba, al menos en su semblante, que estuviera atacada de ese terrible tedio que consumía lentamente a los de su raza. Era además eso artista, pintaba, esculpía, cultivaba las bellas letras y tenía frecuentes conferencias poéticas con Pedro de Ronsard y el abate de Bourdelle, señor de Brantôme, quien solía consultarla a menudo mientras escribía su Vida de las damas galantes. La princesa Margarita se encontraba en la estancia más deliciosa que jamás hubo ocupado princesa alguna de Francia, nieta de los Médicis. Las ricas telas de Oriente, las preciosidades de los museos italianos, el arte severo del Renacimiento, la esenela española con sus cuadros sombríos, la escuela florentina con su pintura de vistosos colores, todo estaba representado allí por maravillosos modelos. Veíase en medio de la sala una estátua en bronce, y junto a la estátua un mazo y un cincel. Sobre

—(197)—

una ríntonera se veían una magnífica edición de Homero, en su texto griego, y al lado varias plumas y pergaminos; un poco más lejos varios floretes y máscaras tirados por el suelo, y algo más allá un caballo con un paisaje nada más que comenzado. Todo eso decía eloquentemente que la hada de aquella morada era a la vez pintora, escultora, poetisa, sabia en las lenguas antiguas y hábil en el manejo de la espada, como su primer maestro de esgrima, el duque de Antou, rey de Polonia. Si después se dirigía la vista hacia un grande espejo de Venecia, compuesto de varios trozos, y se divisaba en uno de sus compartimientos una cabeza adorable, morena y blanca, con una ancha frente donde el pensamiento se movía cómodamente, grandes ojos de un azul sombrío donde brillaba el genio, labios de un rojo encendido donde la pasión parecía vivir, era preciso confesar que la hada de aquella mansión era la más hechicera y admirable de las criaturas, y que muy impertinente debía ser quien osara formar una arruga en aquella frente de artista, echar un velo de melancolía sobre aquella mirada fascinadora y poner una amarga sonrisa en aquella boca de donde la poesía y el amor debían brotar a raudales. ¿Qué tanta pena la princesa Margarita? ¿Qué capricho no satisfecho, qué enojo podía anular

—(200)—

«—Yo soy amigo vuestro y vengo a daros un buen consejo.
»—Hablad, dijo el duque.
»—Si desahís llegar a viejo, monseñor, moratad a caballo mañana, antes más bien que después, ó esta misma noche mejor que mañana.
»—¿Y a dónde es menester que vayis?
»—A Nancy.
»—¿Con qué objeto?
»—Con el de esperar allí que la princesa Margarita se haya casado con el príncipe de Navarra.
»—¿Cómo exclamó el duque, mi primo Enrique de Navarra es capaz de hacer que me asesinen?
»—No sería él, monseñor, el que asesinara.
»—¿Pues entonces, quién?
»—Hay nombres que no pueden ser pronunciados sin exponerse a una desgracia, respondió el hombre enmascarado.
Y desapareció en las tinieblas.
—¿Y por eso se ha marchado el duque? preguntó Nancy.
—Sí, respondió Margarita. Al siguiente día le volví a ver por la noche y me contó ese raro suceso.

—(193)—

—Tenéis mucha razón, se parece al difunto rey de Navarra... y bien pudiera ser su hijo.
Luego dijo en voz alta:
—¿Venís tal vez a buscar fortuna en París, caballero?
—Sí, respondió el príncipe. Vuestra Majestad sabe que nuestras montañas producen muchos guijarros y pocas escudos. Cuando uno ha nacido segundón en Gascuña, necesita ver tierras.
—En todas partes escasean los escudos, caballero, replicó el rey. La reina Catalina, mi digna madre, repite a menudo que yo soy el caballero más pobre de Francia.
—Si Vuestra Majestad quisiera partir conmigo su pobreza, murmuró Enrique con una sonrisa significativa.
—Estos gascones son listos como un diantre, dijo el rey.
—Y ligeros del bolsillo, añadió Pibrac.
—Sin embargo, continuó Carlos IX, supongo, amigo Pibrac, que no os faltarán una veintena de doblones en vuestra escarcela. Os prevengo que esta noche se va a jugar fuerte.
—Si es preciso, empeñaré a Vuestra Majestad la mitad de mi paga, señor.
—¡Hola! gritó el rey llamando a uno de sus

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes a las 8 tarde (directo) y los domingos a las 3 tarde (via Alcedia).

Para Mahón los miércoles a las 3 tarde (via Alcedia) y los sábados a las 5 tarde.

LLAGADAS A PALMA

De Barcelona los lunes, miércoles y sábados a las 7 de la mañana y los jueves a las 9 de la mañana (via Alcedia).



FERRO-CARRILES

Trenes para viajeros

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 tarde (mixto Empalme y Manacor, y Santa María y Felanitx).

De Manacor hasta Palma, a las 7:30 (mixto) 8:30 mañana y 5:15 tarde.
De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 5:15 tarde (mixto en los Bañales).

TELEGRAFOS

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.



ANTI-REUMATICO GRAU YNGLADA

de milagrosos y sorprendentes efectos. Son inmediatos siempre los resultados, aliviando de momento y curando radicalmente las más de las veces, toda clase de DOLORES REUMATICOS en sus diversas manifestaciones, como se atestigua por el sin número de curaciones hechas, lo propio que la más eficaz recomendación de cuantas celebridades médicas han tenido ocasión de ensayarlo.

Se vende: Farmacia Central de D. Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuarters, 2 y en el Centro Farmacéutico.



Leciones de Inglés

El Profesor Faulkes, natural de Londres, Inglaterra, abrió su curso de Inglés, el miércoles 4 Diciembre en la calle de Pisos, núm. 5, piso 4.º, de las 8 a las 10 de la mañana, y continuará el curso todos los lunes, miércoles y viernes de cada semana a la misma hora.

Un duro mensual

El mismo profesor da también a secciones igualmente rítmicas, lecciones particulares de Inglés y Francés en casa ó domicilio. Para condiciones dirigirse personalmente de las 2 a las 3 de la tarde calle de Pisos, 5, piso 4.º ó por escrito a D. Anton o Ariza, Fondo de Mallorca.

NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las BLEMORRAGIAS (Furgaciones) GEMORRREAS y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 AÑOS DE ÉXITO CIENTÍFICO

Se venden en frascos de 75 capsulas con su instrucción práctica a 3 pesetas en las farmacias.—Palma: Farmacia Valenzuela P. Cuarters, 2.

EL JABÓN DE BREA
es el jabón de los millos y de los enfermos, por reunir cual ninguna otro las más altas cualidades antisépticas, bactericidas y desinfectantes.

CASA DE REBERO.—Hay una para alquilar situada en el Pont d'Inca, frente la Harinera; equitativa a la plaza de la Iglesia Nueva, con cisterna en fiteada, plaza muy espaciosa, cuadra, cochera, escuela, cuarto de baños, agua de fuente y luvia, jardín, con árboles frutales. De Anrison Hotel Continental, calle de San Miguel, núm. 88.

NOBENZA.—Hay una de 34 años, leche de 15 meses, desea encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en Son Sardina. Informes C. n. Bresset, Son Sardina.

FINCA.—A voluntad de su dueño se desea vender una finca situada en el Molinar de Levante. Comprando tres casas con todas las comodidades apetecibles. El capital que se invertiría en la compra produce el 5% de interés. Para más informes dirigirse a la Redacción de LA ÚLTIMA HORA ó al Centro de Anuncios de D. Juan Valenzuela, plaza Santa Eulalia, núm. 9.

LATOS
ya sea catarral de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que a las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

TRAPOS
Trapos y metales viejos, se compran en el almacén de Fabio Murré, Arco de la Maced, número 2. Se necesitan trabajadoras

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, complementando su acción reguladora y sedante, la acción de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el iodo o yoduro.

Precio 1'50 pesetas.—En Palma, D. Juan Valenzuela, depositario.

SOLUCION BENEDICTO CREOSOTAL
GLICERO-FOSFATO DE CAL SON
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, estertores crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas, insipiente, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caídas, raquitismo, estrabismo, etc. Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 4, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

NO MAS VELLO
18 años de éxito son la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Frances quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven a reproducirse. Este depilatorio es muy útil a las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote. Se vende en las principales farmacias.—En Palma: en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. Cuarters, 2.

PARA NAVIDADES Ron de Puerto-Rico de 10 años

En garrafas de tres y medio litros 8'50 pesetas, en garrafas de ocho litros 18 pesetas. De 14 años. En garrafas de tres y medio litros, 13'50 pesetas, en garrafas de ocho litros, 30 pesetas.

Para encargos dirigirse al Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia. Exclusiva casa para las Baleares

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO
Regenerativo y depurativo de la sangre
del doctor Padró
Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, la reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los cidos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependan de un vicio de los humores ó impureza. Cincuenta años de éxito. Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro farmacéutico y principales. Imprenta de J. Ferrer.—San Bartolomé, 31

(194)
pajes; amigo Gauthier, preparáranos una mesa de juego y tráenos naipes. El paje obedeció. El rey se sentó, sacó su bolsa y la puso sobre la mesa. En seguida comenzó a barajar los naipes. — Señor de Coarasse, es escójá para competir conmigo. — Vuestra Majestad, respondió Enrique, me colma de honra. Y se sentó a la derecha del rey. El señor de Pibrac se colocó enfrente de Carlos IX ó invitó Noé a que se sentara a su izquierda. Luego, acercándose con disimulo a su oído, le dijo: — Pongamos mucho cuidado en perder, porque si el rey gana estará de buen humor toda la noche, y Renato el Florentino sentirá los efectos. — Cortado, Pibrac, dijo el rey, entregado ya de lleno al placer de jugar su juego favorito. Al mismo tiempo comenzaba el baile en los grandes salones del Louvre, y el rey, que oía el ruido de la música cuando estaba dando las cartas, dijo con semblante risueño: — Mientras baila toda esa gente, el rey de Francia va a tratar de divertirse como un lansquenete que juega a los dados ó a la tibia en

(195)
—Tienes razón. —Y estando la reina en el baile, bien se puede hablar del duque. Un profundo suspiro levantó el seno de la princesa. —El duque se ha marchado... dijo. —Está en Nancy, en una ciudad que lleva mi nombre, repuso la confidente de la reina. —Nancy está muy lejos, suspiró Margarita. —En tres días se puede volver de allí. —¡Ay! pero el duque no volverá. —¡Qué ocurrencia! —¡Pues que no sabes que la vida del duque no estaba segura en el Louvre? —¿Qué dice Vuestra Alteza? —Una noche que el duque salió de aquí y se retiraba por el corredor secreto y la escalera... —¿Y bien? preguntó Nancy. —Apenas atravesó el postigo y se encontró en la orilla del río, se le acercó un hombre enmascarado. —¿Y... qué le dijo ese hombre, señor? —Poco más ó menos esto: «Mujer, amás a la princesa Margarita, y ella os corresponderá.» Y al notar que el duque se había estremecido, el enmascarado prosiguió:

(196)
así su hermoso rostro? ¿No era la bella entre las bellas, el ídolo que todo caballero, aunque fuese el imperdon Juan, habría seguido entre los folios? Nancy se desahució inútilmente y charlaba como un paje después de algún buen lance sin poder signiera conseguir que Margarita desarrugara el ceño. Por fin, después de agotados todos sus expedientes y viendo que ni las anécdotas más interesantes, ni la más sabrosa chismografía causaban efecto, la vivaz camarista se atrevió a pronunciar un nombre, que tuvo poder para hacer que se estremeciera de pies a cabeza madama Margarita. —Si monseñor de Guisa estuviera aquí, dijo, encontraría a Su Alteza esta noche más linda que nunca... —¡Calla, Nancy! exclamó Margarita en voz baja, ¡calla! —¡Basta! replicó la camarista, pues que está estrictamente prohibido hablar del duque? Margarita dirigió en torno suyo una mirada llena de terror. —¡Oh! ¡oh! repetió, no pronuncies ese nombre; hasta las paredes oyen en el Louvre. —La reina madre está en el baile. —¿Tan pronto? —Sí, pero está obligada a recibir al embajador?

(197)
una mesa de taberna. Yo erré mi vocación, señores; naef para ser lansquenete. — Señor, repuso el señor de Pibrac, Vuestra Majestad hallará medio de trocar su condición cuando se le antoje. — ¡Pero, parece que Dios no le quiere el repuso Carlos IX volviendo un rey y poniendo su dedo sobre el triunfo. XII Poco antes que el rey comenzara a jugar y cuando ya estaban bailando el primer vals, baile nuevo recientemente importado de Alemania a la corte de Francia, principió la princesa Margarita de Valois a engañar. Una sola camarista la vestía y la servía. Esta camarista era una niña enanadora de unos diez y ocho años, rubia como una madona y muy linda y vivaracha. Llamábase Nancy. Nancy reía y charlaba a troche y moche mientras arreglaba el prendido de su ama; hablaba acerca de los cortesanos y gentileshombres, de los pajes y damas, como quien está bien al corriente de las intrigas del Louvre, y no omitía medio para distraer a la princesa. Pero la princesa estaba muy batido; un velo de profunda melancolía cubría